



Los extragos del temporal reinante

En España y el extranjero

Destrozos en Santander

SANTANDER, 6.—Se ha desencadenado un fortísimo vendaval. En varios edificios se declararon incendios. El aspecto de la bahía era imponente, pues, las olas, al estrellarse contra los malecones, saltaban sobre éstos, y el agua llegaba a los jardines. Los golpes de mar barrían todo el muelle, constituyendo un peligro pasar por las machinas. Una grúa eléctrica, que pesaba varias toneladas, fué arrastrada y chocó contra otra. Ambas sufrieron grandes desperfectos. Las pequeñas embarcaciones amarradas al amparo del muelle sufrieron averías con los golpes de mar. Los barcos tuvieron que reforzar sus amarras, y toda la flota pequeña dejó de salir a sus faenas. La comunicación con los pueblos del sur de la bahía estuvieron cortadas hasta las primeras horas de la tarde. Las noticias de los pueblos costeros dan cuenta de que en ellos el temporal ha causado destrozos. Los cristales rotos y las chimeneas derribadas pueden contarse por centenares. Han sido numerosas las roturas en las líneas telegráficas, telefónicas e instalaciones de alumbrado eléctrico. En las zonas altas de la población los destrozos fueron mayores.

En Soto de la Marina, el fuego destruyó dos casas, y en Adarzo otras dos, propiedad de Francisco Pérez San Emeterio y Vicente Ruiz.

Otra casa, de Lorenzo Castillo, fué también destruida por el fuego. La lluvia aplacó la fuerza enorme del viento del Sur.

En Salamanca

SALAMANCA, 6.—El temporal de frío, viento y agua registrado en los últimos días ha traído como consecuencia la crecida del Tormes, que llevaba hoy más de dos metros sobre su nivel ordinario.

La parte baja de la casa de máquinas de la elevadora de aguas está inundada, y esto origina que el servicio de abastecimiento de aguas sea deficiente.

Desbordamiento de ríos

PALENCIA, 6.—Continúa el temporal de lluvias, que ha ocasionado el desbordamiento de los ríos de la provincia. El Pisuerga, por Carrión, lleva dos metros de altura sobre su nivel ordinario, y se han tomado las precauciones obligadas para evitar desgracias.

Las autoridades han ordenado desalojar varias casas de las huertas de la ribera.

El río Ucieza se ha desbordado y penetró el agua en la población de Campos. El pueblo ya fué destruido en otra ocasión por el desbordamiento de dicho río.

El gobernador civil marchó a Madrid para gestionar importantes asuntos en defensa de la comarca que atraviesa el río Ucieza contra las inundaciones, que son tan frecuentes.

Ríos desbordados

ZAMORA, 6.—Se ha desencadenado un furioso temporal. Durante toda la mañana llovió copiosamente e hizo un aire huracanado que imposibilitó el tránsito por las calles. Algunas casas se inundaron, y los edificios sufrieron daños grandes. Muchas chimeneas y tejas cayeron a la vía pública.

El Duero trae considerable crecida, y los pueblos de la ribera anuncian que aquella seguirá en aumento.

El Esla se ha desbordado y ha inundado los molinos próximos al pueblo de Ricobayo. Hasta ahora no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales, pero sí de grandes pérdidas sufridas en los campos.

Convento hundido

TORO, 6.—Por efecto de las lluvias se hundió el convento de la calle de San Julián y se inundaron las bodegas propiedad de Simón García.

Lluvia torrencial

VALLADOLID, 6.—Durante toda la madrugada llovió torrencialmente. Los ríos han aumentado considerablemente su caudal.

Un ahogado.—Hundimiento

ORENSE, 6.—En el pueblo de Untes, el portugués Antonio Magalla Cabello, de diez y ocho años, intentó atravesar en barca el río Miño. Fué arrastrado por la corriente y pereció ahogado.

En la carretera de Orense a Paradadas del Sil se hundió, a consecuencia de las lluvias, una trinchera de 25 metros de extensión por esta causa ha quedado interrumpido el tráfico, y se trabaja activamente para dejar la carretera expedita.

Numerosos vecinos en peligro.—Una mujer desaparecida

PONTEVEDRA, 6.—Se desencadenó

fortísimo temporal de viento y lluvia. El vendaval arrancó muchos árboles y tronchó otros muchos.

Los tejados de varias casas fueron arrancados por el huracán. Algunas calles quedaron inundadas, y sus habitantes se vieron aislados.

Los comerciantes sufrieron igualmente desperfectos en los géneros de sus establecimientos por la invasión del agua de la lluvia.

Un matrimonio que estaba encargado del molino inmediato al puente de Tablada se vió sorprendido por la corriente. Al marido lo salvaron, aunque se encuentra en estado de gravedad; pero la mujer desapareció en la corriente, sin que haya podido ser hallada.

Otros muchos vecinos de los lugares inundados recibieron socorro cuando ya el agua les llegaba a la cintura puestos de pie sobre las casas.

En los malecones el agua alcanzó un metro de altura.

Los bomberos acudieron a la plaza del Pescado, donde el desbordamiento del río Leres sorprendió a los vendedores. Igualmente acudieron los bomberos a las casas inundadas en aquellos alrededores.

El barrio del Burgo quedó aislado de la población, siendo salvados los vecinos en barcas.

Las autoridades han prestado cuantos auxilios fueron precisos.

Barcos en peligro en Bilbao.—Varios heridos

BILBAO, 6.—El vapor español "Montseny" pidió auxilio a causa de haberle "garreado" las anclas, echándolo contra el muelle.

Fuó remolcado por otros buques auxiliares, que lo fondearon en la dársena de Galdames. El "Montseny" sufrió averías en la popa.

El viento arrancó de cuajo la caseta del timonel en el remolcador "Alejandro".

En Ciérvana, el temporal se llevó la boya del puerto de pescadores.

El vapor americano "Dryden", por haberle fallado la boya, fué a embarrancar en un fondo de arenas. La situación no parece peligrosa. Se cree que descargándolo y esperando la marea podrá ser puesto a flote.

En Bilbao, el viento arrastró a varias personas, arrojándolas al suelo. Entre ellas figura Bonifacia Hernández, la cual sufrió lesiones generalizadas. Los médicos calificaron su estado de pronóstico reservado.

Un pueblo inundado

LA CORUÑA, 6.—Durante toda la tarde de ayer se recibieron en el Gobierno civil numerosos telegramas de Padrón dando cuenta de la crecida del río Sar, que ha causado importantes daños en el campo y en la ciudad.

El primer telegrama enviado por el alcalde de aquel pueblo dice así:

"Vega y calles villa, completamente inundadas. Cosechas centeno y legumbres, recientemente sembradas, destruidas del todo. Cementerio, anegado hace días, imposibilitado para inhumaciones, teniendo que hacerse en las parroquias limítrofes. Encarecidamente ruego a vuestro interés de los Poderes públicos y División Hidráulica despachen favorablemente proyecto encauzamiento río Sar, pidiendo informes al ingeniero jefe, para evitar graves y repetidos daños."

Más tarde se recibió otro telegrama del comandante del puesto de la Guardia civil, que decía:

"Durante la noche última inundó el pueblo y la vega, quedando cubiertos campos y calles. Sigue el descenso de las aguas. Se temen desgracias. Organízanse socorros."

El último telegrama del alcalde está concebido en los términos que siguen:

"Continúa aumentando la inundación. Lugares, totalmente aislados. En algunas casas practícanse los salvamentos rompiendo los tejados. Abastecimiento hácese con peligro evidente para la vida de los marineros y otros vecinos. Organízase nuevos servicios de socorro."

Dos guardias civiles arrastrados por la corriente

LA CORUÑA, 6.—El día 2, en virtud de un telegrama del coronel de Artillería, salieron de Betanzos para Aranga los guardias civiles Primitivo Antón Martínez y Frutos Pérez Hernández, para dar aviso a los padres del soldado de aquel Arma José Vázquez Ponte de que éste se hallaba grave en el Hospital Militar de esta capital.

Dicha pareja intentó vadear el río Saera, en la parroquia de Berice, ayunta-

miento de Trijoa, el cual, debido a las lluvias de estos últimos días, había experimentado una gran crecida. Y la corriente desmontó de sus caballos a los guardias, arrastrándolos durante largo trecho. Pidieron auxilio con grandes voces, pero nadie podía acudir por tratarse de un lugar deshabitado. Por fin, después de luchar buen rato con la corriente, lograron asirse a las ramas de unos árboles que existen por allí. Frutos pudo salir poco después a tierra, y siguiendo por la orilla consiguió también sacar a su compañero. Los caballos desaparecieron arrastrados por la corriente.

Los guardias se dirigieron a casa del vecino Pedro Espada, situada a unos quinientos metros del lugar donde se hallaban aquéllos, y allí los atendieron debidamente, proporcionándoles ropas secas.

Mientras tanto, avisados algunos otros vecinos, pusieron a buscar a los caballos, hallando a uno en un remanso y al otro cerca de la orilla, pero mucho más lejos que el primero.

Daños en la provincia de Lugo

LUGO, 6.—El temporal reinante ha causado grandes daños. El Miño lleva una impetuosa corriente, que arrastra árboles, aperos de labranza y algunas cabezas de ganado. El Albino lleva también gran crecida y ha inundado en grandes extensiones varios pueblos. La carretera de Lugo a Josteito está interceptada por las aguas. Estas han arrastrado en diversas partes de la provincia varios puentes pequeños.

Las aguas de un riachuelo han causado destrozos en el kilómetro 471 de la vía férrea, entre las estaciones de Parga y Guitiriz, debido a que han quedado taponadas las alcantarillas que atraviesan la vía. Una brigada de obreros acudió con rapidez y reparó el destrozo; pero los trenes tienen que pasar por dicho lugar con grandes precauciones.

En la explanada de la estación se derrumbaron dos muros de dos casas. Afortunadamente, estaban deshabitadas.

Continúa el pueblo sin agua, por carecer de energía eléctrica para la elevadora, y la oscuridad es por el motivo antedicho casi completa.

En el Extranjero.—La tempestad en Inglaterra

LONDRES, 6.—La tempestad azota con más violencia que ayer la parte suroeste de las Islas Británicas y el mar del Norte.

El viento huracanado ha llegado a adquirir en algunos momentos la velocidad de 82 millas por hora.

A consecuencia de las serias averías registradas en las líneas telegráficas y telefónicas no se conocen exactamente los daños sufridos, aunque se cree que son de bastante importancia.

El vapor inglés "France Duncan" arrojado contra la costa, se hunde en pocos minutos

LONDRES, 6.—El vapor británico "France Duncan", de 2,384 toneladas, que se dirigía desde Cardiff a Ruan con cargamento de carbón, ha sufrido los efectos de una violenta tempestad cuando navegaba a la altura del cabo de Landseid.

Una enorme ola lo lanzó sobre la costa, a pesar de las maniobras de la tripulación, volcando de costado y hundiendo a los pocos minutos.

De 21 tripulantes que tenía el barco, solamente han podido salvarse cinco, pereciendo ahogados los demás.

En Irlanda

LONDRES, 6.—El fuerte huracán registrado en Inglaterra ha dejado sentir sus efectos con gran intensidad en Irlanda.

Numerosos árboles han sido arrancados de cuajo, y gran cantidad de tejas y chimeneas han caído a la calle.

Las comunicaciones telegráficas entre Londres y Dublín se encuentran interrumpidas.

Las pérdidas son de gran consideración; pero hasta ahora no se tiene noticia de que haya habido víctimas, habiéndose registrado solamente accidentes de escasa importancia.

Lluvias e inundaciones en Portugal LISBOA, 6.—Continúa en todo el país, principalmente en el Norte, fuerte temporal de lluvias.

Comunican de Caminha que las inundaciones interrumpieron el tránsito por la carretera y estuvieron a punto de hacer descarrilar un tren. Los ríos se desbordaron, pues la crecida ha adquirido proporciones extraordinarias. También en Lisboa han destruído un edificio entre cuyos escombros quedó una anciana, que fué extraída con gravísimas heridas.

La política en Polonia

Ayer se celebró con tranquilidad la re-apertura de la Dieta

VARSOVIA, 6.—Ayer a mediodía tuvo lugar en medio de una atmósfera de absoluta calma, la sesión de apertura de la Dieta.

El Presidente, señor Daszynski, declaró en el discurso de apertura que no tenía intención de hablar de los sucesos del 31 de octubre que precedieron al aplazamiento de las sesiones. Después, refiriéndose al papel del Ejército, dijo que el Ejército de Polonia, que ha reconquistado la independencia de la nación, goza de la estimación y el cariño de todos; pero que, sin embargo, el Ejército debe permanecer apartado de la política conforme a la ley y bajo la autoridad del Presidente.

Recordó el orador que la actual legislación, además de los trabajos del presupuesto, debe llevar a cabo la gran labor de la reforma constitucional. Recordó la resolución de la Dieta de enero pasado en virtud de la cual decidió proceder a la revisión de la Constitución, la que deberá realizarse lo antes posible.

Al terminar su discurso, el señor Daszynski invitó a la Cámara a rendir solemne homenaje a la memoria del señor Clemenceau.

A continuación, el ministro de Hacienda expuso el proyecto de presupuesto. Los grupos parlamentarios, contra el Gobierno

VARSOVIA, 6.—En la sesión celebrada ayer tarde por la Dieta, los jefes de los grupos parlamentarios socialista "niezalkowski" y radical popular "wizolenski" han criticado, en sendos discursos, la labor del Gobierno.

A continuación los grupos de los partidos socialistas campesino, popular "piast", cristiano demócrata y nacional obrero han presentado una moción de desconfianza en el Gobierno.

Disparos en una manifestación comunista

VARSOVIA, 6.—En una manifestación de los comunistas judíos se hicieron varios disparos, resultando un muerto y varios heridos.

Estados Unidos

Atraviesa un período de superproducción la industria del automóvil

LONDRES, 6.—El "Daily Telegraph" dice que la industria americana del automóvil atraviesa actualmente una situación sin precedentes.

La producción ha rebasado en tal forma el consumo, que la cantidad de coches en almacén es realmente considerable.

Durante el año actual la producción fué de cinco millones de coches, y el total de los pedidos no llegó a pasar de los cuatro millones.

Experiencias de Edison

NUEVA YORK, 6.—Antes de marchar con dirección a la Florida, donde pasará el invierno, el ilustre inventor Edison ha desmentido las informaciones según las cuales había descubierto un nuevo procedimiento para fabricar caucho sintético con aprovechamiento comercial.

El señor Edison agregó ser cierto que había efectuado diversas experiencias para llegar a ese resultado, utilizando al efecto numerosas plantas, entre ellas la llamada "varita dorada", planta radiada constituida por una espiga de flores amarillas.

"Los ensayos realizados con ella—terminó diciendo el inventor—han dado buen resultado; pero no han podido ser determinadas las posibilidades comerciales del caucho así obtenido."

CONFLICTOS SOCIALES

La huelga del ramo de transportes en Grecia

ATENAS, 6.—Los servicios de transportes están casi restablecidos. Tranvías y autobuses circulan custodiados por la Policía. Los huelguistas han apedreado en varios lugares a obreros que trabajaban. El orden se restablece.

Los tranviaristas han decidido continuar la huelga. La Compañía de Tranvías ha despedido a 119 de sus empleados.

Los sangrientos sucesos de Palestina

Otros dos árabes condenados a muerte JERUSALEN, 6.—El Tribunal especial que se ocupa de los últimos sangrientos sucesos registrados en Palestina ha condenado a muerte a otros dos árabes, que estaban acusados de haber asesinado a un judío en Safed.

El Tribunal Supremo ha confirmado esta sentencia.

El presupuesto francés

Un vivo debate en la Cámara PARIS, 6.—En la Cámara de Diputados ha habido ayer un vivo debate acerca del programa de las próximas sesiones.

El presidente del Consejo de ministros, señor Tardieu, expuso la necesidad de que fueran votados los Presupuestos antes del 1 de enero del próximo año, pues de lo contrario constituiría un fracaso que el Gobierno no estaba dispuesto a aceptar.

Varios diputados socialistas interrumpieron al jefe del Gobierno diciéndole: "Musolini".

El señor Tardieu, después de protestar de esas interrupciones, terminó su discurso reclamando de la Cámara que se celebre sesión el próximo domingo.

Los señores Daladier y Auriol entre constantes interrupciones de los elementos de la derecha y aplausos de las izquierdas, censuraron al Gobierno, acusándole de querer poner en práctica una política de fuerza.

PARIS, 6.—La sesión celebrada por la Cámara ha revestido gran interés político. Entre el Gobierno y la oposición de izquierdas hay planteado un grave conflicto: el Gobierno quiere activar y aun limitar las discusiones parlamentarias de los presupuestos, para obtener su aprobación antes del 1 de enero y evitar la aplicación de las doctas profesionales. La oposición de izquierdas no piensa realizar una obstrucción sistemática, pero tampoco quiere renunciar al derecho parlamentario de discutir los presupuestos.

Ayer, después de haberse cerrado la discusión general del presupuesto de Agricultura con protestas de las izquierdas, el señor Tardieu ha planteado claramente el asunto ante la Cámara. Y después de un animado debate se ha acordado, por 350 votos contra 142, celebrar tres sesiones diarias, mañana, tarde, y noche hasta aprobar el presupuesto; pero aun así, no es seguro que pueda terminar la discusión antes del 1 de enero.

Sociedad de las Naciones

Méjico no va a solicitar su admisión en la Sociedad

MEJICO, 6.—El ministerio de Relaciones Exteriores ha desmentido oficialmente la noticia circulada según la cual Méjico iba a solicitar su admisión en la Sociedad de las Naciones.

"El rumor ha tenido por fundamento—explica la nota del ministerio de Relaciones Exteriores—el proyecto de establecer en Ginebra una oficina especial, necesaria para las relaciones internacionales de la república mejicana por su participación en varias instituciones y Conferencias conectadas con la Sociedad de las Naciones."

Dicha oficina de Ginebra tendrá también como misión proporcionar al Gobierno mejicano una fuente de información que le merezca toda su confianza sobre la marcha de la Sociedad de las Naciones.

Ha sido convocado el Consejo para el 13 de enero

GINEBRA, 6.—El presidente del Consejo de la Sociedad de las Naciones ha convocado la 58.ª reunión para el día 13 del próximo mes de enero.

Presidirá la reunión el señor Zaleski.

La III conferencia internacional contra las prohibiciones aduaneras

PARIS, 6.—En el Instituto Oceanográfico ha inaugurado sus trabajos la Tercera Conferencia para la abolición de las prohibiciones y restricciones en materia aduanera, bajo la presidencia del ex ministro holandés señor Colijn.

La finalidad de la Conferencia es discutir las posibilidades de poner en vigor el Convenio redactado bajo los auspicios de la Sociedad de las Naciones sobre la abolición del régimen prohibicionista.

Las escisiones en el nacionalismo alemán

BERLIN, 6.—Continúa aumentando la división entre los diputados del partido nacionalista alemán. Se anuncian nuevas bajas de diputados nacionalistas en el Reichstag.

Algunos de los diputados dimisionarios han declarado que les repugnaban las ideas revanchistas del partido y su propaganda en tal sentido. Reprochan también al partido seguir fiel al ideal monárquico, que el pueblo repudia.

El grupo centrista BERLIN, 6.—El grupo centrista del Reichstag ha elegido presidente del mismo al diputado señor Brunning.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Se ha formado la tercera Liga
Desde hace bastante tiempo, la constitución del grupo futbolístico de la tercera liga constituía una seria preocupación en los altos organismos del deporte. El señor Cabot en su deseo de evitar costosos desplazamientos ha compuesto ocho grupos geográficos, los cuales jugarán entre sí destacando dos vencedores, que se eliminarán rápidamente por el sistema de copa. Diez y ocho fechas bastan para dar fin a esta competición o sea una menos que las de la primera y segunda división. Veamos ahora los Clubs que componen cada grupo:

- 1.—Celta, Rácing de Ferrol, Eriña y Unión Sporting.
 - 2.—Real Valladolid, Torrelavega, Baracaldo, Sestao y Logroño.
 - 3.—Pasayako, Esperanza, Tolosa, Osasuna e Izarra.
 - 4.—Real Zaragoza, Patria, Rácing de Madrid, Nacional y Unión Sporting.
 - 5.—Sans, Badalona, Júpiter y Castellón.
 - 6.—Sporting, Levante, Gimnástico, Burjassot y Saguntino.
 - 7.—Cartagena, Elche, Hércules, Lorca, Albacete e Imperial.
 - 8.—Málaga, Malagueño, Recreativo, Huelva y Balompie de Don Benito.
- Los partidos se celebrarán a doble vuelta y la Nacional en esta nueva organización se ha visto obligada a prescindir de algunos Clubs, para lograr el acoplamiento perfecto. Las Sociedades que no deseen participar, habrán de avisarlo telegráficamente antes del lunes.

El Valencia depura responsabilidades
VALENCIA, 6.—La Junta técnica del Valencia se ha reunido y ha dispuesto iniciar un expediente con el fin de depurar responsabilidades por la actuación del equipo en el partido del pasado domingo frente al Betis, en el cual fueron derrotados por cinco-dos.

Se ha dispuesto destituir del cargo de capitán a Amorós, nombrándose en su puesto a Pasarín.

Se multa al Español
BARCELONA, 6.—La Federación catalana de Clubs de Fútbol ha dispuesto imponer una multa de 500 pesetas al Real Club Deportivo Español, por su actitud poco correcta con motivo de un fallo dado por el citado organismo federativo y relacionado con el encuentro entre el Club realista y el Júpiter.

Brasil a Montevideo
MONTEVIDEO, 6.—Brasil ha enviado su inscripción a los campeonatos del mundo de fútbol que se celebrará en esta capital el próximo año de 1930.

La afición espera con interés, que España, Inglaterra y Checoslovaquia se decidan a acudir a tan interesantísimo torneo.

Boxeo.—Un combate del gigante Campolo

BUENOS AIRES, 6.—Se ha recibido noticias en esta capital de que el boxeador argentino Campolo, será enfrentado el 10 del próximo enero con el vencedor del combate Scott-Von Porat.

Primo Carnera se hace súbdito francés
PARIS, 6.—El boxeador italiano Primo Carnera se ha naturalizado súbdito francés. Esta ha producido impresión entre los elementos deportivos franceses por estimarse que hay en él un posible campeón de Europa de todas las categorías.

Una colonia escolar de Madrid

MÁLAGA, 6.—El alcalde interino de Málaga marchó ayer tarde a Torremolinos con objeto de visitar la colonia de niñas de las escuelas de Madrid.

Según informes, todas las niñas se encuentran perfectamente.

Dos carabineros ahogados en Fuenterrabía

SAN SEBASTIAN, 6.—En las rocas de una ensenada próxima al fuerte de Guadalupe, en Fuenterrabía, aparecieron, al atardecer, unas cañas de pescar que se supone pertenecían a dos carabineros desaparecidos, que allí prestaban servicio. Por la noche fué hallado el cadáver de uno de ellos. Se supone que el otro ha sido arrastrado por las aguas hacia las costas francesas. Se llaman Antonio Cid, de veintidós años, y Enrique Rodríguez, de veintiseis, ambos solteros. En la tarde de ayer, que estaban francos de servicio, bajaron a pescar hacia las rocas, de donde debieron ser arrastrados por el fuerte oleaje.

Asociación de la Prensa

La Semana de los Éxitos

El ciclo de funciones teatrales, organizado por la Asociación de la Prensa para celebrarlas en el teatro de la Zarzuela en las siete tardes de la semana comprendida entre el 9 y el 15 de los corrientes, constituirá siete acontecimientos por representarse las obras de mayor éxito y tomar parte en ella, no solamente los ilustres actores que han hecho de sus respectivos papeles verdaderas creaciones, sino porque las representaciones de *Pégame, Luciano!*, *Seis pesetas*, *Los marqueses de Matute*, *La copla andaluza*, *La Lola se va a los puertos* y la gran función lírica del domingo 15, por la tarde, serán amenizadas por las prestigiosas Corporaciones musicales la Filarmónica, la Sinfónica, Banda Municipal, Orquesta de Lásalle, Orquesta Clásica, Masa Coral Madrileña y la Orquesta Ibérica, formada por cincuenta guitarras, laúdes y laúdos, que será una gran revelación para el público madrileño, por su admirable conjunto y lo ma-

ravilosamente que matizan los pasajes de las más difíciles composiciones musicales que interpretan. Por otra parte, los autores, legítimamente encumbrados por el triunfo de las indicadas obras de la Semana de los Éxitos, obsequiarán a la concurrencia con lectura de cuartillas. Todo ello sin contar con las grandes sorpresas que se gestionan para aumentar, si ello fuera posible, los alicientes de los siete maravillosos espectáculos.

Terminado el plazo concedido para el abono, comenzará mañana el despacho de localidades para cada función, donde hay butacas de patio hasta el insignificante precio de ocho pesetas, en el domicilio de la Asociación de la Prensa, plaza del Callao, 4.

De la vida cultural

El profesor Pittaluga
El profesor Pittaluga, invitado por el catedrático de Patología general, doctor N. P. para una conferencia en la Facultad de Medicina sobre tema de tan alto interés científico como es la "Fisiopatología del sistema reticuloendotelial". Comenzó mencionando el estado de nuestros conocimientos a fines del siglo XIX sobre el tejido reticuloendotelial y sus funciones. Estudió a continuación la histología de este tejido, mencionando el tejido conjuntivo de sostén, los elementos perivasculares y su influencia en el proceso de la inflamación.

Se ocupó después muy extensamente del problema de la sistematización de Aschoff, como consecuencia de los nuevos métodos histológicos, y de los estudios de hematología y sobre inmunidad.

Expuso brillantemente su notable aportación personal en el mecanismo fisiopatológico del tejido reticuloendotelial.

Terminó citando los procesos morbosos con lesión específica o intervención predominante del tejido reticuloendotelial, tales como los procesos inflamatorios lentos, las enfermedades protozoarias: sífilis, psipanosomiasis, paludismo, etc., la linfogranulomatosis y las ictericias hemolíticas.

El profesor Pittaluga fué muy aplaudido al terminar su notable conferencia.

Delicente precoz

PALENCIA, 6.—La Policía ha detenido a un muchacho de catorce años, llamado Emiliano Antolin, el cual en una sola noche realizó tres escalos en la parroquia de San Miguel, en una fábrica de mosaicos y en el comercio del señor Garrán, donde intentó robar.

Los Tribunales en provincias

Vista de una causa por homicidio
BARCELONA, 6

En el día de ayer, en la Sección cuarta de la Audiencia se ha visto una causa por homicidio, procedente del Juzgado de Manresa, contra Miguel Navarro Alarcón, acusado de haber dado muerte en riña a Gabriel López en las inmediaciones de Manresa.

Según el relato del fiscal, el procesado y su víctima tenían antiguos resentimientos, y al encontrarse en las inmediaciones de Manresa el 11 de marzo último, Navarro dió con un palo un golpe en las piernas a su contrincante y éste cayó a una acequia de un metro de profundidades. El agresor siguió a la víctima y continuaron la riña, hasta que Navarro sacó una navaja e infirió a su rival dos puñaladas en el pecho, que le ocasionaron la muerte.

El fiscal solicita para el procesado la pena de ocho años de prisión y 15.000 pesetas de indemnización.

Los testigos Juan Sarden y Emilio Gandía manifestaron que presenciaron la riña y trataron de intervenir; pero desistieron al ver que Navarro esgrimía una navaja.

Otros testigos dieron informes favorables del procesado.

El fiscal elevó a definitivas sus conclusiones, y el defensor solicitó la absolución, fundándose en que su patrocinado obró en defensa propia e impulsado por el miedo.

La muerte de una pastora

ZAMORA, 6.—El día 7 comenzará a verse en la Audiencia la causa instruida por el Juzgado de Sanabria contra el pastor Lucio Silva Fernández, que en las proximidades de Puebla de Villadesiervo discutió con la pastora Rosa Genicia, antigua novia suya, a la que exigió se casara con él, y como Ros se negara la arrojó al río. El crimen quedó impune hasta el 19 de agosto último, en que apareció, a los siete meses, el esqueleto de Rosa. El fiscal pide para el procesado diez y seis años de prisión por homicidio y 1.000 pesetas de indemnización para la familia de la muerta.

Mató a un anciano para que no se descubriera que le había robado

OVIEDO, 6.—El día 12 próximo se verá en esta Audiencia la causa instruida por el Juzgado de Tineo contra José Menéndez, de diez y ocho años, apodado "Carangos", por asesinato y robo.

Dice el fiscal que en los primeros días de marzo último penetró el procesado por una ventana en la casa del anciano de ochenta años José Hernández Lozano, de donde se llevó cien pesetas que había en un mueble. El anciano, para descubrir al autor del robo, dijo a sus convecinos que pensaba ir a Oviedo para consultar a un espiritista; José Menéndez, temiendo ser descubierto por éste, decidió matar al anciano, y cuando la víctima iba por la carretera con dirección a Oviedo le siguió el procesado, y en despoblado y por la espalda lo mató a pedradas. El fiscal le pide veinticinco años de reclusión por el asesinato, dos por el robo y 600 pesetas de indemnización.

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID

Una niña de siete meses se traga un imperdible

En la Casa de Socorro del distrito de la Universidad se presentó una mujer llevando en brazos a una niña de siete meses, hija suya, llamada Carmen García Gil, con domicilio en la calle de don Eduardo, número 7, la cual se había tragado un imperdible. Desde este centro benéfico fué trasladada al Equipo Quirúrgico del distrito del Centro, donde los médicos la operaron, haciendo la extracción de dicho imperdible. La niña quedó hospitalizada, siendo grave su estado. El hecho ocurrió en la calle de Blasco de Garay, núm. 8.

Herido en un choque

En la calle de Cartagena chocó el automóvil conducido por Pedro Muro Navas, de cuarenta años, con uno de los tranvías de la línea de la Prosperidad. El chófer resultó con lesiones de pronóstico reservado.

Cogido entre dos vagones

Francisco Gutiérrez Caro, con domicilio en la calle de San Isidro, número 1 (Carabanchel), sufre lesiones de pronóstico reservado, que se produjo al ser cogido entre los topes de dos vagones en la estación de las Delicias cuando se dedicaba a la descarga de carbón.

Un incendio

En una carpintería de la calle de Ferraz, núm. 98, se declaró un anoche un incendio que en los primeros momentos alcanzó gran violencia; pero por fortuna los bomberos acudieron con toda rapidez, y el fuego fué sofocado en seguida y extinguido al poco rato. Las pérdidas fueron de alguna consideración. No ocurrieron desgracias personales.

Robo de géneros

Joaquín Lasiera Garsa, de treinta y siete años, que vive en la travesía de San Lorenzo, núm. 7, ha denunciado que violentando el cierre de la tienda que posee en la calle de Santa Isabel, 16, le sustrajeron géneros por valor de 1.000 pesetas.

Sustracciones

A don Alfonso Corrales, con domicilio en la calle de Dos Hermanas, 21, dos individuos tuvieron la humorada, con el tiempo que hace, de dejarle sin abrigo. Se lo llevaron de un automóvil de su propiedad que tenía parado a la puerta de la casa número 14 de la calle de Valverde.

—Miguel Serrano García, de cuarenta y un años; Julio Blasco García, de veinticuatro, y José Barceló Baeza denunciaron anoche en la Comisaría del distrito del Congreso que en la obra donde trabajan, Espalter, esquina a Moreto, les sustrajeron los abrigos, valorados en 125, 150 y 110 pesetas, respectivamente.

EN PROVINCIAS

Heridos en riña

TERUEL, 6.—En el pueblo de Muniesa rieron los jóvenes Jose Burriel y Antonio Lobu por cuestiones de noviazgo. Ambos resultaron heridos de importancia.

Súbita agresión

TERUEL, 6.—En Aguaviva, al dirigirse de noche a su domicilio, situado a unos trescientos metros del pueblo, el vecino Miguel Sebastián Adrián, de cincuenta y dos años, se sintió agredido por la espalda y cayó a tierra de un golpe que recibió en la cabeza. Sufrió una herida en la boca. La Guardia civil trabaja para descubrir al autor de la agresión, pues la víctima no sospecha quién pueda ser.

El cadáver de un desaparecido

ZARAGOZA, 6.—Comunican de Calatorao que anteayer desapareció de su domicilio el vecino Angel Mosto Gómez, y después de incansantes pesquisas ha sido hallado muerto en una acequia próxima al pueblo. Se supone que dicho individuo, que era aficionado a la bebida, bebió demasiado, y en estado de embriaguez se cayó a la acequia.

El autor de una agresión

ZARAGOZA, 6.—La Guardia civil de Castéjon de Valdejasa ha detenido a un hombre llamado Fausto Pérez, de Alfaro (Logroño), autor de heridas graves inferidas a otro mendigo llamado Teodoro González en la tarde del día 30 del pasado noviembre. El detenido se confesó autor del hecho.

Explosión de un barreno.—Un muerto y varios heridos

MURCIA, 6.—En las obras de Solvente hizo explosión un barreno, que alcanzó a un grupo de obreros que allí trabajaban. Uno de los obreros resultó con tan graves heridas, que falleció momentos después. Los demás también sufrieron heridas.

Cinco obreros sepultados

HUELVA, 6.—En las minas de Platón, término de Zalamea, a causa de un hundimiento de tierra, cayeron a un pozo, en el que quedaron sepultados, cinco obreros. Se logró extraer a varios de ellos, que están heridos. Continúan los trabajos de salvamento.

El gobernador ha telegrafado al alcalde de Zalamea para que le informe detalladamente sobre el hundimiento.

LECTURA CIVIL

Una nota oficiosa

Esta madrugada ha facilitado el Gabinete de Información y Censura la siguiente nota:

"La solemnidad con que este año ha pensado el Arma de Infantería festejar a su Patrona reuniéndose en mayor número acaso que los anteriores, parece que ha despertado en algunos una gran expectación ante los discursos que han de pronunciarse en el banquete del día 7, en los cuales, sin causa que lo justifique, llegó a creerse se

habían incluso declaraciones de importancia.

El jefe del Gobierno ha encargado a la Oficina de Censura manifieste a la Prensa que tal rumor es completamente infundado, pues ni el carácter del banquete ni la probable presencia en él de Su Majestad el Rey son circunstancias adecuadas para hacer declaraciones de ninguna clase distintas de las naturalmente derivadas de la genuina significación del acto".

Audiencia diplomática

Desde las seis y media hasta las nueve y media duró la recepción diplomática del jefe del Gobierno en la Presidencia. A dicha hora recibió en su despacho a los periodistas, a quienes dijo:

—Me ha visitado el embajador de Cuba, señor García Kohly, para invitarme a una comida que se verificará el miércoles, 11, en honor del conde de Peretti de la Rocca y su familia. Este último, o sea el embajador de Francia, ha estado también a despedirse, porque, como se sabe, ha sido nombrado embajador de Francia en Bruselas. También me ha visitado el embajador de Inglaterra en visita de cumplimiento. Después he recibido al ministro de Santo Domingo, que me ha anunciado el envío de unos cigarrillos de su país y me ha comunicado que el Presidente de la República Dominicana, don Horacio Vázquez, se encuentra enfermo. Le he encargado que le trasmita mi vivo deseo por su restablecimiento. Ha estado a despedirse el nuevo ministro consejero de nuestra Embajada en Londres, señor Sáenz, que se marcha para tomar posesión de su nuevo cargo. Un colaborador de la "Revue de France" me ha hecho una entrevista. Venía de visitar las Exposiciones y, naturalmente, se ha entrevistado conmigo. Por último, he recibido a don Manuel Vares y a don Félix Pascual, acompañados del señor Padilla. El primero es una personalidad muy destacada de la colonia española en la Argentina. Hombre de gran corazón y de grandes entusiasmos y que no ha estado nunca en huelga con nada que afecta a las cuestiones nacionales ni a las demás. Es un hombre que, a pesar de su mucha edad, piensa, trabaja y siente con vivo ardor. El señor Pascual es un joven pintor, profesor de Estética de Rosario de Santa Fe, que actualmente celebra una Exposición en Madrid, a la que me ha invitado. También he recibido al encargado de Negocios de la Embajada de Chile en Madrid, don Carlos Morla, que ha venido a anunciarme la llegada de un capitán de fragata chileno que viene con el propósito de visitar los astilleros, y al mismo tiempo me ha anunciado como probable la llegada a Vigo, entre los días 8 y 12, de unos submarinos de aquel país. Y nada más.

Un periodista le preguntó:

—¿Habrá mañana Consejo?

—No contestó el presidente.—Mañana no habrá Consejo, y probablemente no lo habrá hasta el martes. Ahora hay una cuestión de actualidad, cual es el empréstito, que todavía no sé cómo habrá sido acogido por los suscriptores. Ya he visto que en la Bolsa ha causado buen efecto, pues que todos los valores han avanzado un saltito, han aumentado un cuartillo.

Se le volvió a preguntar:

—¿Tiene noticias de si el ex Presidente de la República Argentina doctor Alvear va a ir, después de haber visitado la Exposición de Barcelona, a Sevilla?

—No, no sé. Yo me he limitado a encargar a las autoridades de Barcelona que le cumplimenten en mi nombre y en el del Gobierno.

Publicaciones

"VIDA GALLEGA"

La portada es de Xaime Prada. Y las planas en colores, impecables y bellísimas, reproducen un óleo de Abelenda, hecho especialmente para "Vida Gallega", y dos paisajes de la montaña orensana.

Las generales de grabados acogen toda la actualidad de Galicia, en todos sus aspectos.

Las de texto, interesantísimas y nutridas, con profusión de artículos amenos, sobresaliendo un reportaje de Solá acerca de la lucha de moros y cristianos en la Sainza, de gran sabor típico y tradicional.

Páginas especiales, secciones fijas y profusión de grabados completan este por todos conceptos, interesante número.

El Desarme Naval

La Delegación norteamericana

WASHINGTON, 6.—La Delegación norteamericana que ha de asistir en representación de los Estados Unidos a la Conferencia naval de las cinco potencias embarcará, con destino a Londres, el día 10 del corriente mes, a bordo del "Bremen".

Además de los siete delegados principales, forman parte de dicha Delegación numerosos consejeros técnicos, civiles y navales, y varios mecanógrafos; en total, cuarenta personas.

La Delegación la preside, como se sabe, el señor Stimpson.

Según "Le Matin", no puede discutirse sobre la base de la paridad

PARIS, 6.—Según dice el periódico "Le Matin", el Gobierno, después de estudiar las sugerencias de Italia relativas a la próxima Conferencia naval de las cinco potencias, tiene la convicción de que no puede establecerse discusión sobre la base de la paridad entre los dos países, porque se correría el riesgo de hacer fracasar las conversaciones.

"En su consecuencia—agrega el citado diario—, esta cuestión será tratada en la Conferencia."

Pompas Fúnebres
4, Arenal, 4
Teléfonos: 11190 y 52149

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 5

Interior 4 por 100. F.	73,00
id. id. 3 y 4	73,00
Exterior 4 por 100. F.	82,10
id. id. E.	80,00
Amortizable 4 por 100. E.	80,00
Id., 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	100,60
id. id. (con impuesto) F.	87,00
Deuda ferroviaria: A.	99,80
id. id. B.	99,80
id. id. C.	99,80
Bonos del Tesoro: A.	00,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	100,00
Id. Id. Exprs Interior 1899.	00,00
Id. Id. id 1909	00,00
Id. Id. D. y Obras:	00,00
Id. Id. Ensanche	00,00
Id. Id. id 1915.	00,00
Villa de Madrid 1914.	00,00
Id. id 1918.	00,00
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	94,00
" " " " 5 por 100.	97,50
" " " " 6 por 100.	108,00
Acciones Banco de España.	590,00
" Hipotecario.	478,00
" E. de Crédito.	400,50
" Hisp. Americano.	251,00
" Nuevas Río de la Plata.	000,00
Tabacos.	006,00
Fénix	00,000
Ferrocarriles Andaluces.	00,00
" M. Z. A.	525,00
Metro.	180,00
Ferrocarril Norte de España.	554,50
Azucareras preferentes.	000,00
Id. ordinarias.	65,50
Peñarroya.	100,25
Moneda extranjera	
Francos.	27,90
Id. Suizos.	157,85
Id. Belgas.	000,00
Liras.	37,40
Libras.	24,52
Dólares.	7,08
Id. Cable.	000,00
Marcos oro.	01,69

GACETILLAS TEATRALES

COMICO (Loreto-Chicote). — Sábado, dos representaciones del grandioso éxito "Seis pesetas". El domingo, tres funciones, representándose; a las 4 el divertido juguete "El sofá", y a las 6,30 y 10,30, "Seis pesetas".

INFANTA ISABEL.—Todos los días, tarde y noche "¡Pégame, Luciano!", acontecimiento de la temporada, éxito de éxitos y sin disputa, la mejor obra de Muñoz Seca.

ROMEA.—La obra "¡Por si las moscas!" es el éxito más completo que ha visto. Todos los días a las 10,30, por Celia Gámez y Bretaña. A las 6,30, popular "Las lloronas" éxito de risa.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte, Ochotorena y Errezabal contra Tacolo y Ugarte; segundo, a pala, Badiola y Quintana III contra Zubeldia y Abásolo.

ESPAÑOL (Compañía Ricardo Calvo).—A las 6,30 y 10,30, El zapatero y el Rey.

LARA.—A las 6,30 y 10,30, Para ti es el mundo.

INFANTA ISABEL.—A las 6,30 y 10,30; ¡Pégame, Luciano! (el éxito cumbre de Muñoz Seca).

REINA VICTORIA (Compañía Diaz-Artigas).—A las 6,15, Cien comedias y un drama; a las 10,15, Mi hermana Genoveva.

ESLAVA (Compañía de zarzuela de Harito-Ballester).—A las 6,30 y 10,30, ¡Es mucha Cirila...! (Enorme éxito).

COMICO (Loreto-Chicote).—A las 6,30 y 10,30, Seis pesetas.

FUENCARRAL (Compañía de Anita Adamuz).—A las 6,15 y 10,15, La copla andaluza, con Guerrita y Niño del Museo.

ROMEA.—A las 6,30 (popular), Las lloronas; a las 10,30, ¡Por si las moscas!

PARA HOMBRES

Ayer ventruado, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 Carmen, núm. 10 CORSETERIA

Imprenta de "LA MAÑANA"
Pizarro, 14 Teléfono 54-912

VIDA DE FUERA

La modestia de un ex Emperador
Con motivo de los sucesos de China, el "pequeño ex Emperador" acaba de instalarse en una casita de Tien-Sin con su mujer y una sola concubina, porque no puede soportar los gastos de una gran casa, y mucho menos de un palacio.

El Emperador tiene treinta años, pero no está preparado para ganar su vida. Parece satisfecho de su existencia, retirado con sus dos mujeres y algunos amigos que le han permanecido fieles después de su abdicación.

Cuando le fué forzoso renunciar al Imperio, fué convenido que le dejarían sus posesiones inmuebles y las alhajas de su familia, pero los Gobiernos sucesivos han vendido algunas de sus propiedades y han confiscado otras.

Además las tumbas de los Emperadores de su familia fueron violadas por los soldados chinos, y el ex Emperador ha debido hacer gastos relativamente elevados para embalsamar e inhumar por segunda vez el cuerpo de la Emperatriz viuda, que había sido arrancado de su sepulcro.

Ha vivido algunos años en los jardines de Chongyan, en el seno de la concesión japonesa de Tsin-Tsin, que había sido puesta a su disposición gratuitamente. Pero esta residencia, muy vasta, exigía numerosos domésticos. Y es ante estos gastos por lo que el ex Emperador se decidió a retirarse a una residencia mucho más sencilla de la misma concesión, donde vive actualmente gastando como máximo 300 dólares por mes.

Regreso de la Reina de España

LONDRES, 6.—La Reina de España, acompañada de sus hijas, las Infantas doña Beatriz y doña Cristina, sano de Londres ayer mañana, a las once, con dirección a París.

Despidieron a la augusta dama el príncipe de Gales, las princesas Elena Victoria y Beatriz, el embajador de España, alto personal de la Embajada y numerosas personalidades de la colonia española.

CALAIS, 6.—Su Majestad la Reina doña Victoria de España, acompañada de sus augustas hijas las Infantas doña Cristina y doña Beatriz, ha llegado a las 14.25 de ayer a este puerto, a bordo del paquebote "Canterbury".

La travesía fué bastante difícil. La Soberana fué cumplimentada por el embajador de España en París, señor Quinones de León, que había llegado poco antes con ese objeto, y por el prefecto del departamento.

Las augustas personas reanudaron luego su viaje con dirección a París.

PARIS, 6.—Con un retraso de cuarenta minutos, originado por las dificultades de la travesía Londres-Calais, ha llegado a París a las 18.10 Su Majestad la Reina de España y sus hijas las Infantas Cristina y Beatriz, acompañadas del embajador de su país, señor Quinones de León, que, como se sabe, había ido a esperar a las augustas personas a Calais.

Fueron recibidas y cumplimentadas en la estación por el general Lasso, en representación por el general Lasso, en representación por el general Lasso, jefe del Protocolo, en representación del ministro de Negocios Extranjeros, señor Briand; autoridades, alto personal de la Embajada española y numerosos miembros de la colonia.

Entre una doble fila de curiosos, contenidos por el servicio de orden que había sido montado, las augustas personas subieron a un automóvil, marchando al hotel de la calle de Rivoli, donde acostumbran alojarse durante su estancia en la capital francesa.

Su Majestad la Reina y sus altezas marcharán con dirección a Madrid el próximo domingo, a las 10.50.

Un médico encarcelado

VALENCIA, 6.—El médico don Rafael Serra Samper, de acuerdo con un empleado de la Cartería central de Alcira, parece que certificaba en el reconocimiento de algunos quintos, los que le entregaban cantidad no inferior a 3.000 pesetas, una enfermedad para que fueran declarados libres del servicio. Este médico tenía como gancho al empleado de referencia y además firmaba las certificaciones a nombre de otro médico del pueblo de Villar del Arzobispo, ajeno por completo a estas maquinaciones.

Descubierta la estafa por la Guardia civil de Alcira, detuvo al médico Serra y a su cómplice, los cuales han ingresado en la cárcel, donde han confesado su delito.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

Un pobre demente que se cree hermano del asesino de Düsseldorf

PARIS, 6.—La influencia trágica del asesino de Düsseldorf se siente incluso en París. En la noche última la Policía vió a un pobre hombre montado en la verja de un "chalet" particular. Al ser invitado a descender, dijo: "Soy hermano del bandido de Düsseldorf. Me quiere hacer desaparecer porque soy un testigo molesto. Me ha seguido hasta París con un gran cuchillo, y para poder escapar he montado primeramente en los tejados; pero, bien pensado, creo que estoy mejor en este observatorio."

En vista de que se trataba de un pobre loco, los agentes lograron convencerle

de que estaría seguro si los seguía. El loco aceptó, y fue conducido a un manicomio.

Las tarifas aduaneras en Finlandia
HELSINGFORS, 6.—El Gobierno ha decidido aumentar, a partir de 1 de enero, las tarifas aduaneras relativas a ciertos artículos de importación, y particularmente los cereales, las patatas y los huevos.

Casamiento de un diplomático francés
BERLIN, 6.—Un diario anuncia esta mañana que el embajador de Francia en Berlín, señor De Margerie, contraerá matrimonio con una señorita alemana de origen polaco, que dirige actualmente en Berlín un taller de fotografía. Se agrega que el señor De Margerie abandonará la carrera diplomática en la primavera próxima.

Las relaciones lusomejicanas
LISBOA, 6.—El Gobierno portugués ha reanudado las relaciones diplomáticas con Méjico. Estas relaciones habían quedado interrumpidas hace varios años.

La visita de los Reyes al Papa

ROMA, 6.—Los Reyes de Italia, acompañados del ministro italiano de Negocios Extranjeros, señor Grandi, y de los autos dignatarios de la Corte, se han trasladado en siete automóviles a la Ciudad Vaticana. El pueblo romano se agolpaba a lo largo del trayecto seguido por la comitiva regia.

Detalles de la visita de los Reyes de Italia al Papa
ROMA, 6.—Las tropas italianas cubrían la carrera desde el castillo de Sant Angelo hasta la plaza de San Pedro. La comitiva regia siguió este recorrido. En la plaza de San Pedro la Guardia Suiza rindió honores militares a las banderas italianas alineadas en la plaza de Rusti Cucci.

Al llegar los Reyes, el señor Serafini, gobernador de la Ciudad Vaticana, al darles la bienvenida en nombre del Papa, declaró que la visita regia representaba el remate de la serie de felices acontecimientos que constituyen los mejores auspicios para el porvenir.

Durante la audiencia el Padre Santo entregó al Rey Víctor Manuel un cofre de gran valor conteniendo cuatro volúmenes encuadrados en cuero, con las armas de la Casa de Saboya, cuyo título es: "Descripción e ilustración de las medallas del Vaticano".

El Sumo Pontífice entregó también al Monarca italiano tres grandes medallas de oro, plata y bronce, que conmemoran el octavo año del pontificado de Pío XI, encerradas en un estuche forrado de piel blanca. Además el Papa ofreció a la Reina Elena un mosaico que reproduce el famoso cuadro de Rafael "La Virgen de la Silla" y un rosario de oro con incrustaciones de piedras preciosas.

Terminada la audiencia, el Rey presentó al Sumo Pontífice al señor Grandi, ministro italiano de Negocios Extranjeros, y a los dignatarios de su Corte.

Al salir del salón del Trono, los Soberanos fueron fotografiados, y a continuación se dirigieron a las habitaciones del cardenal Gasparri. Seguidamente visitaron la Basílica de San Pedro, arrodillándose ante el sepulcro del Santo y ante el altar del Santo Sacramento.

Al salir de la Basílica, a las doce y doce minutos, a Guardia municipal y a la Guardia palatina interpretó el himno pontificio.

El cardenal Gasparri, que llegó al Quirinal a las doce y treinta y cinco minutos, fué recibido por los Reyes. Al salir de Palacio, el cardenal se trasladó al domicilio del señor Grandi, donde dejó tarjeta.

LA AVIACION

Aterrizo de un aeroplano por averías
SEVILLA, 6.—En Lora del Río, y procedente de Sevilla, aterrizó un aparato Breguet, a causa de haber sufrido averías en el motor. Lo tripulaban el piloto capitán Zulueta y el teniente observador Madianilla, los cuales resultaron ilesos. Un avión de la línea París-Madrid, destruido.

POITIERS, 6.—Un avión postal de la línea París-Madrid, que salió esta mañana, a las ocho, de París, para Madrid, con correspondencia, se vió obligado a aterrizar cerca de Poitiers, a las once treinta, a causa del temporal. El aparato quedó completamente destruido. El piloto, Coyoé, que resultó ileso, marchó en tren a Toulouse, con la correspondencia.

La oposición de la izquierda laborista

La oposición de la izquierda laborista
LONDRES, 6.—La oposición de los elementos de la izquierda del partido laborista al proyecto de ley relativo a los seguros contra el paro forzoso adquiere serias proporciones.

El "Evening Standard" dice saber que la izquierda laborista celebrará una reunión mañana para examinar en ella las posibilidades de una escisión en forma de grupo autónomo.

Declaraciones del señor Maxton
LONDRES, 6.—El señor Maxton, presidente del Dependient Labour Party, a quien atribuía la intención de separarse del Labour Party, ha declarado al "Daily Herald" que es completamente inexacto que tenga el propósito de crear un cuarto partido.

En efecto, semejante maniobra equivaldría a la desaparición del Dependient Labour Party, que desde las elecciones generales ha ganado en vigor e influencia.

El vapor español "Guecho" con la hélice rota, arrastrado por el oleaje

LONDRES, 6.—El vapor español "Guecho", que tiene la hélice rota por el viento temporal y es arrastrado por el oleaje hacia Nash Point, cerca de Porthcawl, en la bahía de Swasea, ha lanzado esta mañana un mensaje sin hilos S. O. S. indicando su situación.

Inmediatamente se han hecho a la mar en su ayuda el buque de salvamento de Mumbles y dos remolcadores del mismo puerto.

El vapor español auxiliado por dos remolcadores

LONDRES, 6.—Los dos remolcadores que habían salido esta mañana del puerto de Mumbles, en auxilio del vapor español "Guecho", que había lanzado un mensaje S. O. S. declarando que por haberse roto la hélice era arrastrado por el oleaje hacia Nash Point, han conseguido darle alcance y tratan de remolcarlo a Cardiff.

El barco no ha podido ser remolcado

LONDRES, 6.—Los remolcadores que acudieron en auxilio del vapor español "Guecho", anclado, como se sabe, con la hélice rota, al largo de Porth Cawl, no han podido tomarlo a remolque, y se disponen a regresar al puerto.

En la playa de Porth Cawl se ha tendido un cable hasta el "Guecho", con objeto de salvar de esta forma a los tripulantes del barco si fuera necesario recurrir a ese extremo.

La canoa de salvamento que salió en auxilio de los 24 hombres de que consta la tripulación del "Guecho" no ha podido tampoco aproximarse al barco y ha regresado al puerto.

Homenaje al maestro Tragó

Un discurso del Conde de Romanones

En el Círculo de Bellas Artes tuvo efecto, ayer por la tarde, el homenaje que al insigne maestro D. José Tragó le dedicaban sus alumnos y admiradores de gratitud y respeto, de afecto y admiración, en el que se hizo entrega al maestro de un artístico álbum en pergamino con las firmas de unos y otros, que llegaban a unas cuatrocientas.

En un salón del Círculo, y a la hora citada, se hallaban congregados buen número de personalidades, académicos de Bellas Artes, artistas y gran cantidad de personas de distinguida clase social.

Presidió el acto el señor Callejo, ministro de Instrucción Pública, quien en breve y elocuente discurso hizo resaltar los grandes méritos del señor Tragó, adhiriéndose al acto en nombre del Gobierno y en el suyo propio.

Asimismo hicieron uso de la palabra don Antonio Fernández Bordas, por el Conservatorio; don Joaquín Turina, por los alumnos; y el vicepresidente del Círculo de Bellas Artes, para dar la adhesión de la Sociedad, y el conde de Romanones, como presidente de la Academia de Bellas Artes, quien, en un corto discurso, lleno de gracia expuso sus condiciones nulas para la música, a pesar de sus esfuerzos por conseguirlo, añadiendo:

—Dios me ha dado orejas pero no oídos, y de la única melodía que recuerdo de todo lo que he oído en mi vida es—lo diré con permiso del ministro—del himno del Riego.

Estas palabras del conde fueron acogidas con risas y aplausos al ingenioso orador. Exaltó después la figura del señor Tragó como pedagogo, como hombre y como amigo.

Por último, se levantó a dar las gracias al agasajado, quien, con verdadera e intensa emoción, supo encontrar frases justas para demostrar su agradecimiento a los elementos oficiales, a los organizadores y a las personas allí reunidas; leyó unas cuartillas de cariñoso recuerdo a sus maestros y a todos aquellos que le prestaron su apoyo, tan necesario en la carrera del artista, e hizo un ligero resumen de la historia de su vida. Al acabar su lectura, el señor Tragó fué largamente aplaudido.

Por el restaurante del Círculo fué servido un "lunch", reinando en las dos horas que duró el acto un bien definido ambiente de cordialidad y simpatía hacia el ilustre maestro, merecedor como pocos de estas manifestaciones de admiración y cariño.

AMERICA POR CABLE

Haití.—Se proclama la ley marcial
PUERTO PRINCIPE (Haití), 6.—El coronel Cotts, jefe de los fusileros norteamericanos que ocupan la República de Haití, ha decretado la ley marcial en esta capital y en Cabo Haitiano, a consecuencia de los desórdenes producidos en este último punto, donde los trabajadores se declararon en huelga en señal de protesta contra el despido de un empleado de Aduanas acusado de fraude.

Los huelguistas penetraron en la Aduana, destruyendo los muebles de las oficinas. Intervinieron fuerzas del país y fusileros yanquis, logrando restablecer el orden.

Se han registrado 28 detenciones.

Ecuador.—Dimiten dos ministros
QUITO, 6.—Han presentado su dimisión el ministro de Previsión Social y Trabajo, don Teófilo Fuentes, y el de Hacienda, don Juan de Dios Martínez.

Méjico.—Ortiz Rubio pasa por Tejas con dirección a Nueva York

BROWNVILLE (Estado de Tejas), 6.—Ha llegado a esta población, de paso para el hospital de Baltimore, el señor Ortiz Rubio, que visitará primeramente Nueva York, donde es esperado hoy. Va-

rios funcionarios mejicanos han manifestado que las conferencias que han de celebrarse en estos días pueden decidir en la constitución del nuevo Gobierno y en la política fiscal que haya de ser adoptada por el mismo. Calles es esperado en Nueva York, y Dwight Morrow, embajador de los Estados Unidos en la capital mejicana, en esta última población, ambos dentro de la próxima semana. Ortiz Rubio es esperado también en Washington en los mismos días. La opinión general es que el Gabinete Ortiz Rubio tendrá carácter conservador, con el fin de obtener la confianza de los países extranjeros y avanzar la posición financiera de Méjico en el exterior.

Campolo tendrá que luchar contra el vencedor de Scott

BUENOS AIRES, 6.—Se ha recibido una comunicación de Madison Square en la que se participa que el pugil Campolo deberá luchar en un "match" que se celebrará el próximo 10 de enero contra el vencedor de Scott. (Agencia Americana.)

Una emisión de setenta millones

BUENOS AIRES, 6.—El Poder Ejecutivo ha dispuesto una emisión de setenta millones en títulos de crédito interno de 1929. (Agencia Americana.)

Un banquete a Pernambuco y Alonso

BUENOS AIRES, 6.—La Asociación Argentina de Tennis ha dado un banquete en honor del jugador brasileño Pernambuco y el español Alonso.

Ambos partieron para Riojaneiro a bordo del "Duilio". (Agencia Americana.)

El Brasil tomará parte en el Campeonato Mundial de Fútbol

MONTEVIDEO, 6.—La Confederación Brasileña de Fútbol ha solicitado su inscripción en el Campeonato Mundial que se celebrará en esta capital en 1930. (Agencia Americana.)

El nuevo ministro de Finlandia en el Brasil

RIOJANEIRO, 6.—Con el ceremonial de costumbre ha presentado sus cartas credenciales al Presidente, Washington Luis, el nuevo ministro de Finlandia en el Brasil, señor George Bripunberg. — (Agencia Americana.)

Asesino absuelto

SAN PAULO, 6.—En la ciudad de Jundiahy se ha visto de nuevo un proceso contra el súbdito italiano Giuseppe Bellusci, que fué condenado a quince años de reclusión por haber asesinado a un "fazandeiro" alemán llamado Guillermo Bock, que insultó a un retrato de Mussolini. La sentencia fué anulada por el Tribunal de Justicia de San Paulo. En la nueva vista Bellusci ha sido absuelto. (Agencia Americana.)

Una fábrica de aviones y un aeropuerto en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 6.—La firma Curtiss ha sido autorizada por el Gobierno para instalar en Los Cerrillos una gran fábrica de aviones y un aeropuerto. (Agencia Americana.)

CAFÉS MARCA **El Cafeto**

Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pidanse en ultramarinos.
CHOCOLATES
EL CAFETO

STESORES DE MATASTOPEZ

CAFES COLÓN
MARCA REGISTRADA

Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA,
25 (esquina a S. Alberto)

COMUNISMO

La situación internacional de la U. R. S. S. ha mejorado mucho, según criterio del señor Litvinov

MOSCOU, 6.—La Agencia Tass dice que en la reunión celebrada por el Comité ejecutivo central del partido comunista el comisario de Negocios Extranjeros, señor Litvinov, hizo una exposición de la situación internacional.

El señor Litvinov afirmó que ninguna gestión o presión extranjera hará desistir al Gobierno de los Soviets de su actitud con relación a China, el cual, por otra parte, no está dispuesto a abandonar las fuertes posiciones ocupadas frente a esta potencia.

Seguidamente dió cuenta de la reanudación de las relaciones diplomáticas ya acordada con Inglaterra y del mantenimiento de cordiales relaciones con los Gobiernos de Alemania y Turquía, y de relaciones correctas con los de Italia y Polonia.

El señor Litvinov terminó diciendo que la situación internacional de la U. R. S. S. ha mejorado mucho en su conjunto, aunque las cuestiones relacionadas con la seguridad no estén aún totalmente resueltas.

El Comité ejecutivo central aprobó las manifestaciones del señor Litvinov.

El doble crimen de Teruel

TERUEL, 6.—Dentro de unos días habrá un mes que a la entrada del Viaducto el vecino de Alcalá de la Selva Cándido Ferrer mató de varios tiros de pistola al alcalde y al teniente de alcalde de su mismo pueblo, señor Bayo y Villamón. Detenido el matador, una y mil veces ha declarado lo mismo, y es tan inverosímil su declaración, que ha dado la sensación de hallarse perturbado.

El fiscal y el acusador privado han estado en Alcalá de la Selva, pueblo de la naturaleza de los protagonistas de este drama, pero se han colocado dentro del mayor misterio.

Se dice que Ferrer compró una cantera rodeada de arbolado; el Ayuntamiento no le dejaba extraer materiales para su industria, y tal acuerdo fué sostenido por los señores Bayo y Villamón.

Relacionado con esto se dice que Cándido Ferrer lanzó la amenaza que en Teruel cumplió. Cierta que al llegar a la capital desconocía que estuvieran aquí los comisionados de Alcalá.

Ferrer, accidentalmente, residía en Montoro, donde construía una carretera. Vino a ver a su socio y aquí tropezó con sus víctimas.

Terrible accidente en un molino

EL MOLAR, 6.—En un molino del término de El Vellón, sito en el río Guadix, ha ocurrido un accidente, del que ha resultado gravemente herida una pobre mujer. Cayetana Díez Alonso, casada, encargada del molino, quiso poner en marcha la maquinaria, y al hacerlo se le enredaron los cabellos en el árbol de transmisión que mueve la piedra, ocasionándole el arrancamiento completo de toda la piel del cráneo. Después de asistido por el médico titular de Manzanares, a primera hora de la tarde fué trasladada a Madrid en gravísimo estado.

NOTAS DEL DIA

Esta noche a las ocho y veinticinco llegará Su Majestad el Rey a Madrid de regreso de Santa Cruz de Mudela.

Con el jefe del Gobierno despacharon los ministros de la Gobernación, Fomento, Instrucción, Justicia y Culto.

Conferenciaron con el presidente el Alto Comisario en Marruecos general Jordana y el general Soriano.

También le visitaron varios generales y jefes del Ejército, que han venido para asistir al banquete militar de mañana.

Por la tarde también recibió el general Primo de Rivera varias visitas.

Esta noche cenará el presidente en el ministerio del Ejército con varios amigos particulares, proyectándose después de la cena algunas películas.

El ministro de Su Majestad en Oslo comunica que ha llevado a efecto con el presidente del Consejo de ministros de Noruega, ministro de Negocios Extranjeros, el canje de las notas de ratificación del Convenio de conciliación, arreglo judicial y arbitraje entre España y Noruega, cuyo Tratado viene a confirmar, y por la salud de los Soberanos y Familias Reales de ambos países.

El secretario general de Asuntos Exteriores ha recibido al Agregado militar del Perú, en visita de despedida, señores Agüera, embajador de Su Majestad en Bruselas, que sale para Sevilla señor Soler, y secretario de la Embajada de S. M. en París que ha llegado en uso de permiso.

El ministro de la Gobernación recibió hoy al presidente de la Diputación de Madrid con el doctor Goyanes y una Comisión de la Liga anticancerosa.

Luego le visitaron los gobernadores civiles de Valladolid, Palencia, Santander y Guadalajara.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Revengas"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Especialistas y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche